



Hubert Charuel à Pix !

RENDEZ-VOUS

le mardi 15 décembre à 10 heures
en salle du conseil
au lycée agricole Mathieu de Dombasle
Domaine de Pixérécourt
54220 Malzéville

L'association J'aime le Cinéma a l'honneur de vous inviter à une master class donnée par Hubert Charuel aux élèves du lycée agricole du domaine de Pixérécourt de Malzéville, de 10 h à 12 heures, le mardi 15 décembre. La venue du réalisateur de *Petit Paysan*, César 2018 du meilleur premier film, est l'aboutissement d'un projet vidéo lancé il y a un an au lycée en partenariat avec le quotidien de l'écologie, Reporterre.net.

France Timmermans et Franck Dépretz, vidéaste et journaliste indépendants, étaient invités par Reporterre à animer une session d'ateliers médias auprès de jeunes issus du monde rural. Ensemble, leur mission était de pratiquer un journalisme de solutions visant à proposer des alternatives concrètes pour faire face à la crise climatique. Cela tombait on ne peut mieux : France et Franck étaient parallèlement assistants d'éducation à Pixérécourt ! Cet établissement d'enseignement agricole, en plus de rassembler des jeunes ruraux de tout le Grand-Est, met particulièrement l'accent sur l'éducation au développement durable, la transition agroécologique et la façon de produire autrement.

Surveillants de l'internat du lycée, France et Franck n'ont pas eu beaucoup de mal à motiver sept élèves à faire partie de l'aventure : Baptiste Taralle (actuellement en Première Technologie de la production agricole), Vincent Jendrejewski (Terminale Gestion des milieux naturels et de la faune), Enzo Ribeiro (BTS Gestion et protection de la nature), ainsi que Mattéo Kessler, Flavien Dubuc, Xavier Gérard et Mathis Terme qui sont, entre temps, partis étudier dans d'autres établissements.

Entre janvier et février 2020, les mini-reporterres se réunissaient chaque mercredi après-midi pour apprendre à manier caméras et micros tout en préparant les deux tournages qu'ils effectueront dans les Vosges. Pour trouver le modèle de développement durable tant recherché pour « l'agriculture de demain », ils se rendront chez... les derniers représentants de la paysannerie traditionnelle, qui, à 65 ans, s'apprêtent à prendre leur retraite !



@Les Vaches n'auront plus de nom

Le résultat, c'est un reportage de 15 minutes (intitulé... *Pour l'agriculture de demain, vive les fermes d'hier !*), qui porte un regard tendre et amusé sur la transmission de deux fermes montagnardes typiques entre deux générations d'agriculteurs. Visionnable sur Reporterre.net, la vidéo est accompagnée d'un article qui revient sur les coulisses du tournage et la genèse du projet. Une version de trois minutes a été présentée au concours national des Jeunes Reporters pour l'Environnement et a obtenu la seconde place dans la catégorie 15-18 ans. Les mini-reporterres font donc partie des quinze équipes lauréates sur 119 participantes !

Pour conclure en beauté cet ambitieux projet vidéo, quoi de mieux que d'organiser une projection devant les élèves du lycée en première partie du dernier film d'Hubert Charuel, avant de faire venir le réalisateur haut-marnais en personne à Pixérécourt ! Ainsi, début décembre, les élèves et étudiants de Pixérécourt auront droit à une projection spéciale du reportage réalisé par leurs camarades, suivi du magnifique et poignant *Les Vaches n'auront plus de nom*.

Tourné dans la ferme laitière de ses parents, à Droyes, près de Saint-Dizier, ce documentaire d'Hubert Charuel, à la différence de *Petit Paysan* (tourné sur les mêmes lieux mais pour des besoins fictionnels), raconte la vraie histoire de la fin de son exploitation familiale, et justifie les raisons qui l'ont poussées à ne pas la reprendre par l'image. L'image de ses parents, usés par trente ans de labeur. L'image de leurs trente vaches devenues des numéros depuis qu'elles ont déménagé dans la ferme voisine, équipée d'un robot de traite.

Le mardi 15 décembre, Hubert Charuel viendra échanger avec les élèves et étudiants de Pixérécourt qui auront vu son film quelques jours auparavant. Au cours de deux master class, l'ancien étudiant de l'Institut européen de cinéma et d'audiovisuel (IECA) de Nancy reviendra sur son parcours et sa traversée de deux univers – agricole et artistique – qu'il a parfaitement conjugué en amenant les petits paysans sur le devant du grand écran.

Vidéaux Proj'

**Un journaliste, une vidéaste
pour mettre en mots et en images
tous vos projets, vos idéaux !**

Installés dans les Vosges depuis la rentrée, France Timmermans et Franck Dépretz s'apprêtent à créer une micro-entreprise d'éducation populaire aux médias et au cinéma baptisée Vidéaux Proj'. Intervenants de l'association longovicienne J'aime le Cinéma, ils proposent déjà aux écoles, collèges, lycées, MJC, foyers, espaces jeunesse de toute la Lorraine d'animer des ateliers de création de courts-métrages documentaires ou fictionnels.

CONTACTS

Association J'aime le Cinéma
Complexe du cinéma Kinopolis
Avenue de Saintignon
54400 LONGWY

06 84 92 12 91
videaux-proj@outlook.fr
jaime.lecinema@laposte.net

